



La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió pronunciamiento por el aniversario luctuoso de Guillermo Prieto

Boletín No. 6161

- La diputada Almazán Burgos dio lectura al texto

Con motivo del aniversario luctuoso de Guillermo Prieto, durante la sesión presencial de este martes la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento.

Al dar lectura al texto, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), dijo que “hoy conmemoramos el aniversario luctuoso de un hombre cuya pluma y pasión dejaron una huella imborrable en la historia de México”: Guillermo Prieto Pradillo, periodista, crítico de teatro, poeta y político liberal, quien falleció hace 123 años.

Recordó que nació en febrero de 1818 y murió en marzo de 1897. Su vida estuvo marcada de compromiso con la libertad y justicia; “como crítico de teatro no temió en señalar las fallas y exaltar los logros en los escenarios de su época, pero su influencia trascendió las plumas”.

Fue, dijo, un duro crítico al gobierno de Antonio López de Santa Anna, alzando la voz contra la opresión y la arbitrariedad; se unió a la causa de Benito Juárez quien le confió el Ministerio de Hacienda, cargo que ya había ocupado en el gobierno de Juan Álvarez.

Precisó que su literatura estaba impregnada de romanticismo y patriotismo, sus versos estaban inspirados en el folclor, los cuales resonaron en el corazón de la gente, pero quizás su frase más celebre fue: “levanten las armas, los valientes no asesinan”. Por este acto de valentía, salvó la vida del presidente Juárez en Guadalajara cuando éste había sido mandado a fusilar por el conservador Filomeno Bravo.

“Hoy, al recordar a Guillermo Prieto, honramos su legado como defensor de la libertad, un amante de las letras y un patriota incansable, recordando su frase: “fe en el porvenir porque los pueblos son invencibles”, puntualizó la legisladora.

